



BALANCE DE LA JORNADA

Liga Mx, mucho ruido y pocas nueces

MARLENE SANTOS ALEJO

ES NECESARIO HACER estruendo, o todos podrían escuchar el estor de la Liga Mx... ¡Vaya que hubo barullo! Con su estilo grotesco y sobreactuado, Javier Chicharito Hernández despotricó contra la prensa en sus redes sociales. Luego, Roberto Pijo Alvarado, temerario, decidió ir más lejos y detonó un cohete contra los periodistas que esperaban una conferencia; además, alguien filtró la especie de que el técnico Fernando Gago estaba por botar a las Chivas para irse al Boca Juniors. Y se hizo una bola de nieve.

LLOVIERON RECHIFLAS Y mentadas de madre contra Gago por los pasillos del estadio Akron. La enardecida afición, sintiéndose despreciada, arremetió contra el timonel argentino antes y después del clásico tapatío que, como era de esperarse, resultó en derrota... En realidad sí hubo movimientos, una encerrona con la directiva rojiblanca, pero Gago eludió el tema y dijo lo obvio: si no entrega resultados se va. Tampoco se ve deseoso de quedarse... ¿Quién sigue como elemento distractor? Bien podría ser el América que nomás no levanta.

EL QUE ES perico donde quiera es verde. Las Águilas se deslavan y debajo queda un pichón. ¡Sufren!, no se hallan en el estadio Azul, y la directiva, mientras remodela el Azteca, piensa convertirlas en nómadas, un equipo lastimero, errante... Una prueba rotunda de que la multi-propiedad es nefasta: Puebla, León, Pachuca, Querétaro, Mazatlán y Santos son coleros... En medio de este panorama desolador desentonan unos Pumas que intentan afianzarse en zona de *play in*. Y no se diga La Máquina, que marcha impertérrita, sólida en la cima, como si fuera de otra Liga.

PARA EL SÁBADO el *Tri* se dará un festín en el estadio Cuauhtémoc. El viernes arribará la plantilla del Valencia, equipo que en la Liga de España es el peor de los peores y está amenazado de descenso. Llegará sin sus seleccionados (cinco bajas), los jugadores estarán maltrechos, con los músculos entumidos tras un agotador viaje de 24 horas. Casi sin tiempo de recuperación se presentará en plan de víctima al juego amistoso. “¡Partido molero... No sirve para nada!”, vociferó Ricardo Tuca Ferretti... Exacto, la gente lo sabe y la demanda de boletos es pobre. Que den entrada libre.

LA LISTA DE convocados de Javier Vasco Aguirre tampoco ayuda; está lejos de ser un imán de taquilla. El estratega adora integrar naturalizados intrascendentes; lo hizo con Gabriel Caballero (2002) y Guillermo Franco (2010), ahora cita a Germán Berterame, aunque viva horas bajas... Le interesó un tal Obed Vargas, quien milita en el Seattle Sounders, es decir, ya acató la línea de Juan Carlos Bomba Rodríguez: anticiparse a la selección de Esta-

dos Unidos respecto a cualquier jugador... ya luego se averiguará si funciona.

EL GUARDAMETA GUILLERMO Ochoa sabe que México –como van las cosas– nunca ganará una Copa del Mundo y ansía sobresalir en solitario, quiere acumular seis mundiales a los 40 años, sin importarle que tal hecho es vergonzoso porque evidencia el abandono de las fuerzas básicas; él, engreído, sólo busca su récord... A México quizá le falten mediocampistas y delanteros, ¡pero porteros le sobran! Ojalá Memo se despoje de tanta vanidad y le sea soportable quedar a la par de Antonio Tota Carbajal. ¡Sensatez y paso a la juventud!

“A TRABAJO IGUAL, salario igual sin distinción de género”, reza una de las iniciativas incluidas en el paquete de reformas que la presidenta Claudia Sheinbaum emitió, cuando aún no se había instalado del todo en Palacio Nacional, porque es perentoria. Para las futbolistas de la Liga Mx Femenil lo del sueldo es letra muerta; sin embargo, urge poner en sus manos la Cartilla de derechos de las mujeres para no dejar impunes eventos como el que afectó a Lucía Yáñez, revictimizada: el Club Puebla la dio de baja ¡porque sufría acoso! Increíble.

LA RIDÍCULA LIGA Mx se maquilla, adopta en octubre el balón rosa para decir que apoya a las mujeres en la lucha contra el cáncer de mama. ¡Pura pose, simulación vill!, que se esfuerce más en dar salarios dignos a todas. Ellas, con apoyo, también dan resultados, como Tigres, que llegó a la semifinal de la *Concacampions*... Arranca la Tercera División Profesional femenil con chicas que van a pagar por jugar y no tendrán salario.



▲ Tras calificar a semifinales de la Copa de Campeonas W, Tigres visita el día 16 al Gotham de Nueva York para cerrar la fase de grupos. Foto @clubtigresfemenil